



# Antrag der Fraktionen „Die Mühlitaler“

**Betreff:** Plakatierung zur Kommunal- und Kreistagswahl

## Die Gemeindevorvertretung möge beschließen:

Die Gemeindevorvertretung der Gemeinde Mühlthal beschließt, dass eine Deckelung der max. Anzahl der Wahlplakate in Mühlthal bei Kommunal- und Kreistagswahl auf Mühlataler Gemarkung eingeführt wird.

### Umfang:

- Eine Begrenzung von 25 Wahlplakaten pro Wählergruppierung für die Kommunalwahl und 10 Wahlplakate pro Wählergruppierung für die Kreistagswahl. Für ganz Mühlthal würden das bei aktuell acht Gruppierung alleine auf kommunaler Ebene 200 Plakate bedeuten.
- Drei (3) Stellen für offizielle Plakatwände, auf denen jede Wählergruppierung ein Plakat anbringen darf.

### Begründung:

Bei der letzten Kommunal- und Kreistagswahl 2021 war unsere gesamte Gemeinde mit vielen 100 Plakaten zugeklebt/-gestellt, was bei vielen Einwohnern sehr negativ angekommen war. Des Weiteren wurden nach Ende der Wahl viele Plakate erst nach längerer Zeit eingesammelt.

Seit September 2020 ist die Gemeinde Mühlthal Mitglied des Bündnisses „Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen“, weshalb wir hier auch als Vorbild voran gehen sollten.

In der heutigen Zeit gibt es viele Gründe, die Anzahl der Wahlplakate zu deckeln, weshalb dies auch schon in anderen Kommunen umgesetzt wurde.

### Fünf (5) Gründe für eine solche Beschränkung sind:

- Umweltschutz und Müllvermeidung
- Gefahrenabwehr und Verkehrssicherheit
- Reduzierung von Plakatkrieg und visuelle Verschandelung des Ortsbilds
- Modernisierung der Wahlwerbung: Mitbürgerinnen und Mitbürger sind über soziale Medien erreichbar und informieren sich dort viel intensiver
- Fokus auf Inhalt statt auf Masse

Wir bitten daher um Zustimmung zu unserem Antrag.

Weitere Erläuterungen erfolgen mündlich.

Falko-Holger Ostertag

Mühlthal, den 24.11.2025